
prax® 4-Arm Haspel
prax® collabsible uncoiler four-armed

Bedienungsanleitung
User manual  



Bestimmungsgemäße Verwendung
Die prax® 4-Arm Haspel ist eine mobile Abrollvorrichtung, die speziell für den Einsatz auf Baustellen zum 
abwicklungsfreundlichen Bereitstellen von Mehrschichtverbundrohr (z. B. für Heizungs-, Trinkwasser- oder 
Fußbodenheizungsinstallationen) konzipiert ist. 
Die Rohrhaspel dient dem sicheren, gleichmäßigen und spannungsfreien Abrollen von Mehrschichtverbundrohren direkt 
am Einsatzort. Sie ermöglicht eine effiziente und materialschonende Verarbeitung, insbesondere bei langen Rohrlängen 
auf Rollen oder Coils.

Vernünftigerweise vorhersehbare Fehlanwendung
Die prax® 4-Arm Haspel ist nicht dafür vorgesehen, als Transport- oder Hebevorrichtung für schwere Rohrcoils der andere 
Baumaterialien verwendet zu werden. Eine Fehlanwendung liegt insbesondere dann vor, wenn:
•	 Rohrcoils mit einem Gewicht oberhalb der zulässigen Traglast aufgespannt werden.
•	 Die Haspel nicht auf ebenem Untergrund aufgestellt wird, was zu Instabilität und Umkippen führen kann.
•	 Die Haspel als Lagerbock oder Montagehilfe für Rohrverbindungen verwendet wird.
•	 Das Rohr unter starkem Zug oder mit Maschinenkraft abgewickelt wird, was zu Verformungen oder Beschädigungen 

an Rohr und Haspel führen kann.
•	 Die Haspel im Freien bei starkem Wind ohne Sicherung betrieben wird.

Für einen ordnungsgemäßen und sicheren Gebrauch diesen Anleitungen folgen.
Für späteres Nachschlagen aufbewahren.

Lesen Sie sich die Bedienungsanleitung vor Inbetriebnahme des Produktes sorgfältig durch. Sollten Unklarheiten bestehen, 
wenden Sie sich bitte unverzüglich an unsere nächste Kundendienststelle (Informationen siehe letzte Umschlagseite). 
Der Inhalt dieses Dokumentes darf ohne vorherige schriftliche Genehmigung durch den Hersteller in keiner Form, weder 
ganz noch teilweise vervielfältigt, weitergegeben oder verbreitet werden.
Als Originalbediengunsanleitung gilt ausschließlich die deutsche Fassung. Alle anderen Sprachen sind als Überset-
zung der Originalbedienungsanleitung zu betrachten. 
Für Übersetzungsfehler übernimmt der Hersteller keine Verantwortung.

1. �REACH Verordnung

Wir bestätigen hiermit, dass dieses Produkt den Anforderungen der Verordnung (EG) Nr. 1907/2006 (REACH-Verordnung) 
entspricht. Alle in diesem Produkt enthaltenen Stoffe wurden gemäß den geltenden Vorschriften registriert oder sind von 
der Registrierungspflicht ausgenommen. Gemäß Artikel 33 der REACH-Verordnung informieren wir darüber, dass dieses 
Produkt keine besonders besorgniserregende Stoffe (SVHC) in einer Konzentration von mehr als 0,1 Massenprozent en-
thält.
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Artikelklasse: 8000 4-Arm Haspel



1  Füße mit Bohrung zur Befestigung
2  Drehbremse
3  Rohrausleger
4  Führungsstangen mit Verlängerung

2.  Produktbeschreibung
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1

3 4

5 6

Führungsstange mit Verlängerung aufschieben und 
befestigen.

Standfüße um 45° ausbreiten.

Ausleger um 45° ausbreiten.
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Artikelklasse: 8000 4-Arm Haspel

3.1 Inbetriebnahme

Inhaltsangabe

Komplett montierte Haspel. Rohrcoil aufsetzen und Rohrende abwickeln.

Einstellen der Drehbremse 



Intended Use 
The prax® collapsible uncoiler four-armed is a mobile unwinding device specifically designed for use on construction 
sites to facilitate the easy dispensing of multilayer composite pipe (e.g., for heating, drinking water, or underfloor heating 
installations). The pipe reel ensures the safe, uniform, and tension-free unwinding of multilayer composite pipes directly at 
the point of use. It enables efficient and material-friendly handling, especially for long pipe lengths on rolls or coils. 

Reasonably Foreseeable Misuse 
The  prax® collapsible uncoiler four-armed is not intended to be used as a transport or lifting device for heavy pipe coils or 
other construction materials. Misuse is particularly deemed to occur in the following cases:
•	 Pipe coils exceeding the permissible load capacity are mounted.
•	 The reel is not placed on a level surface, which may lead to instability and tipping.
•	 The reel is used as a storage stand or assembly aid for pipe connections.
•	 The pipe is unwound under excessive tension or with mechanical force, which may cause deformation or damage to 

both the pipe and the reel.
•	 The reel is operated outdoors in strong winds without proper securing.

To ensure proper and safe operation, please follow these instructions carefully. Re-
tain this documentation for future reference.

Please read the user manual carefully before attempting to operate this product. If anything is unclear, please contact our 
nearest customer service center (see last page for details).
The content of this document may not be reproduced, transmitted, or distributed by any means, in whole or in part, without 
the prior written consent of the manufacturer.
Only the German version is valid as the original operating manual. Versions in any other languages should be regarded as 
translations of the original operating manual.   
The manufacturer assumes no responsibility for translation errors.

1. �REACH Regulation

We hereby confirm that this product complies with the requirements of Regulation (EC) No. 1907/2006 (REACH Regula-
tion). All substances contained in this product have been registered in accordance with the applicable regulations or are 
exempt from the registration requirement. In accordance with Article 33 of the REACH Regulation, we inform you that this 
product [does not contain / contains the following] Substances of Very High Concern (SVHC) in a concentration above 0.1% 
by weight.
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Item class: 8000collapsible uncoiler four-armed



1 Feet with mounting holes
2  Rotary brake
3  Pipe arm
4 Guide rods with extension

2.  Tool description
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Item class: 8000 collapsible uncoiler four-armed
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Slide the guide rod extension on and secure it.

Position the support feet at 45° intervals.

Position the outriggers at 45° intervals.
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3.1 Commissioning

Contents

Fully assembled reel. Mount the pipe coil and unwind the pipe end.

Adjusting the rotary brake.
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 Service:
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prax® GmbH
Ehringhausen 66
42859 Remscheid
+49 2191 793 0330
help@prax-tools.de


